

## A nuestros lectores

Justo es que en día tan memorable para Almería como el de hoy, lo festejemos dando un pequeño descanso al personal de LA INFORMACIÓN que en el diario batallar y en la constante labor de todo el año, no se ha dado punto de reposo para servir al público, dueño y señor nuestro.

A este fin, nos limitamos á dar la presente hoja, en vez del número entero, seguros de que nuestros bondadosos lectores nos perdonarán este ligero pecado de holganza.

### REAL ORDEN

## La vía marítima

Vista el acta suscrita en 28 de Octubre del corriente año, por los señores D. Francisco Javier Cervantes, ingeniero director de las Obras del Puerto de Almería, en representación de la expresada Junta de Obras, y, D. Silvestre Fernández de la Somera, director de la Explotación de los ferrocarriles de la Compañía del Sur de España, en nombre de ésta. Resultando de ella que, aunque conformes en que el enlace de las vías del puerto, con las de la estación pudiera efectuarse en determinada forma, que detallan, no lo están en las condiciones para su realización. Resultando que por Real orden de 20 de Julio de 1894, fué aprobado el proyecto de replanteo del trozo primero de las vías del puerto que comprende desde la estación de Almería al cruce de la Rambla del Obispo, punto independiente de las diversas soluciones que puedan adoptarse en el resto del trazado, teniendo por lo tanto el carácter de definitivo el de la estación á la Rambla del Obispo, y el de provisionales los restantes. Considerando que por Real orden de 1.º de Mayo de 1907, se resolvió aprobar con sólo el carácter de provisional, el replanteo de los trozos segundo y tercero de las vías del puerto de Almería. Considerando que por la susodicha vía, en los expresados trozos segundo y tercero, no se llega al puerto en las debidas condiciones, puesto que queda sin servir el dique muelle de Levante y el anden de costa comprendido entre esta y el de Poniente. Considerando que con las vías de los mencionados trozos, sólo se consigue el acceso al dique muelle de Poniente en el que por ahora no es posible establecer las vías de servicio por no estar terminado ni el referido muelle, ni el anden de costa de Poniente, y que, por tanto, no prestan el servicio ni reportan ventajas al tráfico; S. M. el Rey, (q. D. g.) ha dispuesto, que por la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España, se proceda en el plazo de un mes, á contar de la fecha en que le sea comunicada esta Real orden, al levantamiento de la vía que con carácter provisional tiene establecida entre la Rambla del Obispo y el dique muelle de Poniente. Dios etc. 21 de Diciembre de 1912.

## EL GOBERNADOR A MADRID

En el tren de las 4:50 de la madrugada de hoy, ha salido para Madrid el gobernador civil de esta provincia, nuestro querido amigo D. Ricardo Pérez Girónés.

Su viaje sólo tiene por objeto, ventilar algunos asuntos particulares.

## Una boda

Esta mañana ha contraído matrimonio la encantadora señorita Anita Martínez Trevijano, hija de nuestro muy querido amigo el expresidente de la Diputación provincial don Manuel Martínez García, con el bizarro capitán de cazadores, don Rodolfo Carpiñier.

La ceremonia ha tenido lugar en la Iglesia de la Sagrada Familia y bendijo la unión el Superior de los Dominicos Fray Santos Quirós.

Apadrinaron á los desposados el Director de la Compañía del Sur, don Silvestre Fernández de la Somera y su distinguida señora doña Amparo Guzmán.

El acta fué firmada, por los señores don Jacinto Jaquetas, Capitán de Infantería; don José Molero, Presidente del Casino; don José Miura, Registrador de la

propiedad; don Antonio Iribarne. Abogado; don Pascual Sánchez, propietario, y don Enrique García Vivas, Concejal de este Ayuntamiento.

Después de verificada la ceremonia, la comitiva se dirigió á casa de la desposada, en donde fué obsequiada la concurrencia con gran esplendidez.

Al acto asistieron las distinguidas y bellas señoritas, María González, Margarita Sánchez Angeles Giménez, María Estevan Asunción Godoy, Fernanda Roda, Carmela Vizconti, Lola Melián, Rosa Miura, Carmen Toll, Angeles Carpiñier, Emilia Godoy, Lolita Martínez y las señoras Godoy de Mac-Leián, San Juan de González, Aragón de Ocea, Rocafull de García Vivas, Pérez de Roda, Miura de Molero, Casas de Miura y doña Carmen González, viuda de Giménez Ramirez.

Además, asistieron los señores don Sixto Espinosa, don Ramón Esteve, don José Rocafull, don Luis Pardo, don José Giménez, don Gabriel González, don Francisco Roda, don Cristóbal Espinosa don Antonio Martínez, don Ignacio Toll, don Antonio Marcos, don José Miura Casas y otros señores que sentimos no recordar.

Los recién casados han salido en el tren correo con dirección á Granada.

Nosotros felicitamos muy sinceramente al nuevo matrimonio y le deseamos mucha ventura y felicidades en su nuevo estado.

## Fernández de la Somera

Nuestro querido amigo Don Silvestre Fernández de la Somera, ha sido nombrado Subdirector de la Explotación de los ferrocarriles de la Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, desde cuyo arto puesto dirigirá la red catalana de dicha Compañía. Con tal motivo, el Sr. Fernández de la Somera ha presentado á la Compañía del Sur de España la dimisión del cargo de Director, que desempeñaba con tanto acierto en esta Capital.

Como nos informan que este inteligente é ilustrado Ingeniero gana mayores categoría y emolumentos en su nuevo puesto, le felicitamos de todo corazón, á la par que sentimos muy de veras, vernos privados con su ausencia de tan excelente y distinguido amigo.

## La fiesta de la Reconquista

Lo hermoso del día, ha contribuido hoy al mayor esplendor de esta fiesta de tradición que celebra nuestra capital.

Un gentío inmenso, ha acompañado hoy al glorioso estandarte, que ha visto ya varias centurias el entusiasmo de este pueblo, que sabe rendir pleitesia á las páginas de sus glorias.

A las diez de la mañana era imposible transitar por la Plaza de la Libertad. Una compacta muchedumbre, llenaba por completo los laterales, pugnando todos por ver la salida de los concejales que llevaban el estandarte.

El estampido de los cohetes anunció la organización de la procesión.

Abria marcha un piquete de la Guardia civil, al que seguía una compañía del regimiento de Córdoba, mandada por el capitán don Pedro Claudio y los oficiales señores Acosta y Molina.

La presidencia, la componían, el Excelentísimo señor Alcalde y los concejales señores Verdejo, Rovira, García Langle y Pérez Burillo que llevaba el estandarte.

El sermón estaba á cargo del canónigo señor Menan, que como siempre, ha puesto de relieve sus grandes dotes de orador sagrado, haciendo un magistral canto de nuestras gloriosas tradiciones, y excitando á los almerienses para que siempre guarden en su corazón

el amor á la Patria, evocando esas páginas de nuestra historia, en las que se ha escrito con letras de sangre nuestra gloria.

Con voz firme, relató la historia de aquella fecha memorable, en que los reyes don Fernando y doña Isabel tomaron de manos del Zagal las llaves de Almería.

Con voz trémula acabó los datos históricos, diciendo aquellas palabras que pronunciaron los labios de un Alcaide, al poner el estandarte sobre una torre de la ciudad morisca. «Almería, por los reyes don Fernando y doña Isabel.»

Terminado el sermón, la comitiva marchó al Ayuntamiento. Era imposible de todo punto penetrar en la Plaza de la Libertad.

Es e año es de los que con más esplendor se ha celebrado la fiesta de la reconquista.

Todo Almería le ha rendido al acto, el entusiasmo de su patriotismo.

## TEATRO P. VARIETALES

Próxima ya á terminar la temporada que con tanto éxito viene realizando la Compañía de Antonio Paso, y con el fin de poder celebrar los beneficios de las primeras figuras de la Compañía, la Dirección Artística ha dispuesto que mañana jueves, tenga lugar el de la primera triple cantante señorita Concha García-Ramirez con un escogido programa.

En la primera sección, á las 8 de la noche, se representará la preciosa zarzuela *Juegos malabares*, donde la beneficiada obtiene uno de sus más legítimos triunfos artísticos.

En la sección doble, á las 9 y media, tendrá lugar el reestreno de la famosa opereta en tres actos, del insigne compositor vienés, Herren Franz Lehár, uno de los mayores éxitos mundiales, y que lleva por título *La viuda alegre*, en cuya opereta, la señorita García-Ramirez obtiene iguales y merecidas ovaciones, que las que el público de Almería tributó á esta distinguida artista en «La casta Susana».

Se admiten encargos en la Contaduría del teatro para estas funciones.

Los que padecéis arenillas, reuma, mal de piedra, cólicos nefríticos, ciática, neuralgias, y gota, ó sean los artríticos en general, es por que queréis. Tomad un frasco de Piperazina Dr. Grau y os convenceréis.

## El doctor MUÑOZ

Consulta en Almería

El Doctor Muñoz, profesor libre de Otorino-laringología, especialista en garganta, nariz, oídos, enfermedades del oído, ex de la Policlínica Cervera, que tiene su consultorio en la Plaza de Santa Ana, 9, Madrid, y que tan grandes y satisfactorios resultados obtuvo en las numerosas operaciones que practicó á sus enfermos en el pasado año, cuando por esta época estuvo en esta capital, al hacer un nuevo viaje de propaganda para su Consultorio de Madrid, que ha establecido este año con arreglo á las últimas exigencias de la ciencia, abre de nuevo su consulta en Almería en el Hotel Continental de 11 á 1 y de 3 á 5 desde el 10 al 22 del corriente Diciembre.

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 3 á 5

Curación de la sordera, zumbidos y supuraciones de oídos, fetidez de aliento, ronqueras, anginas vegetaciones, pólipos, tumores, sífilis, de la boca, laringe y faringe, bronquitis, asma, tisis, etc. Operaciones de todas clases de tumores y aplicaciones del 606, método Ehrlich.

## JOSE GIL

CALLISTA  
Calle de San Pedro número 7.

# Servicio telegrafico

## De política

### Un artículo de «El Imparcial»

«El Imparcial» de hoy publica un artículo sobre la situación política, afirmando que es casi unánime el voto de España contra la inverosímil vuelta de los conservadores al poder.

Añade el periódico madrileño, que el partido conservador carece actualmente de programa de gobierno, y que es demasiado conocida su aspiración, en nombre del régimen, á ejercer una intolerable tutela, pretendiendo que los gobiernos liberales hagan todo cuanto el quiera.

### La prensa republicana

Todos los periódicos republicanos acentúan cada día más su oposición á la vuelta al poder de los conservadores, y anuncian la inmediata realización de actos públicos á tal fin encaminados.

### Como opinan los políticos

Los prohombres de los diferentes partidos y cuantos se preocupan de la marcha de la política, siguen creyendo inverosímil, que el partido conservador esté próximo á ser llamado á los consejos de la corona, reconociéndose generalmente que el papel conservador está muy en baja.

### Lo que dicen los liberales

Los liberales, por su parte, confían en que los primates del partido sacrificarán en los momentos presentes sus egoísmos personales y los respectivos intereses de grupos, para evitar que vengan al poder los conservadores; pues estos, realmente, cifran todas sus esperanzas en la división ó falta de inteligencia que pudiera existir entre aquellos.

### Habla Romanones

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Conde de Romanones, habiando hoy con los periodistas, nos ha dicho que ha celebrado una conferencia con el coronel Sr. Fernández Silvestre, quien marchará muy pronto á Larache; que se está ocupando de estudiar varios expedientes de indulto, y que ha recibido la visita de los Sres. Leroux, Nougés y otros diputados, los cuales le han reiterado sus peticiones de un indulto general.

Después estuvo bromeando el conde de Romanones, con motivo de las noticias que circulan sobre crisis, y de la lista del nuevo ministerio conservador, que ha publicado algún periódico de esta Corte.

### Diplomático fallecido

Ha fallecido el ministro plenipotenciario de España en Holanda.

### La Gaceta

El periódico oficial, publica las dimisiones presentadas por los Ministros residentes de España en Berna y Caracas.

Así mismo publica el Reglamento para la reorganización y disciplina de la guardia forestal.

### Banquete á Natalio Rivas

En el Congreso de los Diputados se está celebrando en estos momentos el banquete, con que obsequian los periodistas al Subsecretario de Instrucción pública, don Natalio Rivas.

Asisten al acto muchos comensales.

## Melilla

### Repatriación de tropas

Un caolegrama recibido anoche de Melilla, anuncia que en la mañana de hoy embarcarán en aquel puerto, con dirección á la Península, el Regimiento de Málaga.

### Relevo de fuerzas

De la misma plaza africana notifican, que marcharán hoy á Segangan, los Batallones de Melilla y de Africa, para relevar las fuerzas que actualmente guarnecen á aquella posición.

También se concentrará en Segangan, el Batallón de Borbón.

## Vários

### Explosión en una fábrica

Un telegrama de Barcelona da cuenta de que en una fábrica, carburos ha ocurrido una explosión seguida de incendio formidable.

La fábrica ha quedado destruida, habiendo sufrido sus propietarios pérdidas importantes.

Un operario ha resultado herido.

### Huelga geeral

Dicen de Barcelona que se ha convocado á todos los delegados de sociedades obreras para celebrar una reunión en el Ateneo Sindicalista de aquella capital.

Se asegura que esa reunión se relaciona con el proyecto de huelga general, que se trata de llevar á cabo en los primeros días del mes de Enero próximo.

### Cambé mantenedor

También comunican de Barcelona, que ha sido invitado el señor Cambó, y que este aceptado el honor de ser Mantenedor en los Juegos Florales que tendrán lugar en Sevilla en la próxima primavera.

### Reunión de familia

Dicen de Sevilla que el próximo domingo llegará á aquella capital la Condesa de Paris, y en los primeros días de Enero la visitarán sus hijos la Princesa Elena, la Duquesa de Aosta, y los Infantes Carlos y Luisa reuniéndose de este modo toda la familia en la capital andaluza.

## Extranjero

### El tranvía de la muerte

Notifican de Roma que ha descarrilado un tranvía eléctrico de aquella capital, arrollando á varios transeúntes, á los cuales aplastó contra una pared, donde fué á estrellarse el vehículo.

Algunos pasajeros resultaron heridos.

### Yanquis agresivos

Dicen de Constantinopla, que unos marineros yanquis, que estaban completamente borrachos, entraron en un salón de patinar, apaleando á varias personas, entre las cuales se encontraba un comandante español.

La policía intervino reduciendo á prisión á los curdes.

### Queriendo cortar un cable

Un despacho recibido del teatro de la guerra dice, que un cañonero Griego ha intentado cortar el cable submarino que pasa cerca de Valona.



# GRANDES ALMACENES

# El Aguila

LOS MAS EXTENDIDOS É IMPORTANTES DE ESPAÑA

Artículos confeccionados para Caballeros, Señoras y niños.

**7, Paseo del Príncipe, 7. Teléono núm. 105.**

## SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

### Sección de Ropas confeccionadas para caballero

Trajes en... de 17 50 á 70 ptas.  
Abrigos de todas clases de 25 á 125 »  
Pellizas... de 10 á 90 »  
Impermeables... de 24 á 100 »  
Pantalciones de todas clases... de 6 á 25 »  
Guardapolvos, capas, levitas, frachs, abrigos de astracán y de piel, uniformes, cazadoras, etc., etc., etc.

### Sección de Ropas confeccionadas para señora

Treje de lana cheviot forma castre... de 25 á 90 ptas.  
Abrigos forma novedad de 22 50 á 80 »  
Abrigos de astracán, seda, sea'king... de 80 á 220 »  
Blusas franela, seda ó terciopelo... de 4 50 á 35 »  
Bañadores algodón ó seda... de 4 50 á 20 »  
Faldas, cuellos, guardapolvos, artículos fantasías, etc. etc.

### Sección de Ropas Confeccionadas para niño

Treje marinera y formas novedad... de 5 á 31 ptas.  
Trajes de americana... de 14 á 40 »  
Abrigos de todas clases... de 14 á 42 »  
Chaquetones y capotes... de 13 á 38 »  
Pellizas, capas, impermeables, bombachos, trajes de pana, cuellos, etc. etc.

### Sección de Ropas confeccionadas para niña

Trejes forma sastre... de 14 á 50 ptas.  
Vestidos lana... de 11 á 40 »  
Abrigos últimos modelos... de 15 á 60 »  
Abrigos astracán... de 24 á 42 »  
Delantales, bufandas, trajes dril, vestidos de terciopelo etc., etc.

### Sección de Peletería

Abrigos de loutre, du Nord... de 280 á 490 ptas.  
Echarpe de loutre, temp, visión renard, etc. de 13 á 140 »  
Mergullos de loutre, temp, visión renard, etc. de 32 á 70 »  
Corbatas de loutre, temp, visión, renard, etc. de 7 á 50 »  
Corbatas y echarpes estilo astracán... de 5 á 28 »

### Sección de Camisería

Camisas blancas ó color varias formas... de 3 50 á 8 ptas.  
Camisas de franela... de 4 á 12 »  
Calcetines de hilo, algodón y franela... de 3 á 6 »  
Pantalciones de hilo, seda y algodón... de 0 20 á 4 »  
Tirantes de todas clases... de 1 á 7 »  
Pijamas, ligas, fajas, jermelos, indispensables, botonaduras, etc., etc.

### Sección de Genero de Punto

Trejes interiores afelpados extra... de 6 50 á 8 ptas.  
Trajes punto inglés, algodón ó lana... de 5 25 á 13 50 »  
Calcetines de algodón, lana ó seda... de 0 50 á 6 »  
Jerseys para sport... de 3 50 á 16 »  
Medias para señoras... de 0 50 á 6 »  
Rodilleras, chalecos, fajas abdominales, bufandas, petos, etc., etc.

### Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Treas, echarpes, nubes, etc., etc... de 0 40 á 7 ptas.  
Tipo especial de mundo última novedad... de 0 75 »  
Bastones gran novedad de maderas y pufios... de 1 á 40 »  
Paraguas para caballero... de 3 á 50 »  
Paraguas para señora, modelo novedad... de 3 á 35 »  
Sombrillas

### Sección de Zapatería

Borceguí y Polaco negro de 10 50 á 25 ptas.  
Borceguí y Polaco color de 10 50 á 22 50 »  
Polaco y zapato negro para señora... de 10 75 á 22 50 »  
Borceguí y corfortables 8 para y Caballero de 2 75 á 8 50 »  
Zapatos y Poliquites negro y color para niños... de 6 á 12 »  
Zapatillas, calzado para Foot-ball y Spor, Cremas, Piernitos calzado de goma, etc.

### Sección de Sombrereria

Sombrero honor... de 6 á 12 50 ptas.  
Sombrero franela... de 4 25 á 15 »  
Sombrero para niño... de 5 á 7 »  
Sombrero para niña... de 5 á 7 »  
Sombrero de copa... á 15 »  
Gorras para caballero y niño, de todas clases y modelos... de 2 50 á 5 »  
Gorras marinero, sombreros sport, sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas etc., etc.

### Sección de Guantería

Gaútes de cabritilla para señoras, en negro y colores de 3 botones... de 2 á 2 50 ptas.  
Gaútes para caballero color inglés y Jauván colores y negro... de 3 á 4 »  
Gaútes reclam, gaimza natural para caballeros y señoras... de 2 50 á 4 »  
Gaútes imitación suecia... de 1 50 á 2 »  
Gaútes de hilo, seda y lana para caballero, señora y niños.

### Sección de Artículos de Viaje

Sacos de mano forma City-bag... de 5 á 27 ptas.  
Sacos de viaje forma Glasdon... de 40 á 120 »  
Mundos, Vienneses y de cosmrite... de 55 á 105 »  
Cajas inglesas... de 15 á 55 »  
Sacos de lana para ropa sucia... á 7 50 »  
Porta-mantas, mantas, perchas, estuches para cuellos, Neceseres de viaje, Leggins, bastones, mochilas, bandas spor, sacos tambú, cestas meriendas, etc., etc.

Exposición general de artículos de la temporada

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general.

VENTAS AL CONTADO